

問 37：最後に、教育・保育環境の充実など子育て環境や支援に関してご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。

(回答件数： 218 件)

今現在は自分の親が元気で子育てに協力してもらえているので何とかありますが、今後はそうとも限らないので、多少の不安があります。教育のためには、親が自宅から近いところで仕事ができ、子供と一緒にすごせる時間が多いと助かるなあと思います。平川市は比較的教育に関して手厚いと思います。これからも若い方たちの意見を取り入れてがんばって下さい。

子どもの医りょう費が無料になることは、とても助かっています。仕事を休むことが大変な上、お金もこれ以上かかっていたら大変でした。

・お店等の優先駐車場について 障害のある方、ケガをしている方、介護、妊産婦さんの他に、赤ちゃん連れや、ちょこまか動いて大変な時期、未就学児のいる人等も、優先駐車場を使用できるようにしてもらえると助かります。

・小さい子ども連れの方の居場所（自由な空間）も必要ですが、中高生の子たちが集まれる（悪い意味ではなく）場所もあると良いと思う。多世代交流の場として、勉強や雑談（孤独、孤立を防ぐ）ができる場所があると良いのかなと思います。

・教育についてのセミナー等、もっと積極的に取り入れてもらえると嬉しいです。例えば、子連れの防災についてとか、こんな時はどうすれば良いのかとか（ケガ、事故）知っておくと、いざという時に慌てず、救える命も守れる命もあるのでは・・・と思います。

・小学校への通学路の安全面が不安な為、スクールバスがあると嬉しい。

・平川市の小児科の充実を強く望む。

・0～2歳児の保育料の無償化を早期に進めてほしい。

・市内の小・中学の魅力を積極的に発信し、選択肢を増やしてほしい。

保育所が少ない気がする。以前、市内のある認定こども園に通っていたが、職員不足・職員の発達支援に対する知識が不足していると感じた。

弘前でのポップ教室のような事業を平川でもやってほしい。2人目の保育料が無料など子育てにありがたいの、安心して子どもを通わせられないのが残念。

平川市は、第二子以降の保育料無料化をはじめ、子ども医療費の給付制度や給食費の無料化など、子育て世帯に寄り添った施策が近隣の市町村と比べても充実していると感じます。その上で、あったら良いなと思っていることがあります。平川市は、進学のために市外の学校（小学校～高校まで）に通学する子どもがいると思います。（我が子もです）通学にかかる費用（電車やバスの定期代）の助成があったら大変助かります。

・町居こども園から出るところのミラーが見づらい…ひらかわ広報には、確認していると載せていたがどうなんだろう…なおしてほしい。

・第1子も、保育料無償化してほしい…。

・小学校の給食費も無料になってほしい…。少子化を心配しているわりには、高齢者ばかりにお金を使っているイメージ（国の政府）第2子欲しいが金銭面であきらめている…。産休、育休中の2ヶ月に1回の支給ではなく、1ヶ月ごとにしてほしい！！ただ休んでいるわけではないので、もっと考えてほしい！！病院代やら何やらかかるんです！！

〇〇教室や〇〇交流会など、色々企画してくれていて、すごく親身でいいと思うけど、直接顔を合わせたり、どこかにわざわざ出向いて誰かと会って話して…とかが好きな人はいいでしょう。でも、そ

<p>うじゃない人からすると、それもしんどいです。社会や人とのつながりを消せないように、同じような悩みをもつママ同士で交流したり育児について話す～っていうのは、一番いいのは直接会ってってことなんでしょけど、もっと気軽に手軽に、行政で治安管理してくれる公式のチャット（育児専用、市専用）などあったら、とくめで何でも相談できそうだなと思ってます。他人と会うのって、育児ノイローゼっぽくなってると人は敷居が高いので、まず一歩前進のために……って感じで。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・ひとり親限定の商品券 ・母子家庭のためにもっと制度を増やしてほしい。
<p>休日の学童保育の時間を早めにしてほしい。</p>
<p>医療については18歳まで引き上げになり大変助かっています。例えば、近年子供の近視化も進んでおり、更に成長期は近視が進みやすい為、高校生のコンタクト購入する際にも、受診が必要です。なので、18歳まで引き上げされ、大変助かりました。ありがとうございます。また、第2子保育料無料化も金銭的に助かりますが、やっぱり次の子を産みたいと思える安心感がもう少し欲しいです。病児保育（Dr. がすぐに対応できる環境）もそうですが、住みやすい環境だから家を建てる人も増えています。住宅ローンの返済が家計の1番の圧迫だと思います。平川市に戸建て建てた人、買った人に10年間でも助成があると嬉しいですし。。</p>
<p>問11に書いた内容と同じ</p>
<p>以前、長男の時、放課後児童クラブを利用して、他の子にいじめられて、相談などした時の態度など扱いが悪く、もう二度利用をしないとと思った。</p>
<p>とくになし</p>
<p>子育てを良くしたいのであれば、保育教諭の給料を上げるべき</p>
<p>子育て環境も大切だが、子どもを育てている家庭への支援を手あつくして欲しい。第2子無料など平川市は早くからやってくれていてすごくありがたいのですが、「年のはなれた兄弟などの場合は、あてはまらないこともあるので、親としては、第2子、第3子なのに…」と思うことが多い。国に対してでもですが…。3人以上子を育てた親（子の年齢なしで）</p>
<p>平川市に病院・耳鼻科・小児科をつくって欲しいと強く思います。</p>
<p>学校の部活がなくなり個々のクラブ活動がメインになっているが親による送迎が大変であり、供働き世帯では大変だと思う。部活動による教師の負担も多いが、やはり親が働く時間に学校で部活をして帰ってくる方が親は楽だと思う。または、市でクラブを持ち送迎バスなどあれば良いと思う。</p>
<p>平川市に引っ越ししてきて、7年たつが、信頼できる小児科がない。もともと住んでいる人に聞いても小児科は、黒石か弘前まで行っているとのこと。実際に、黒石と弘前の小児科を利用している。移動に大変時間がかかる。駅前に、信頼できる小児科医に開業してもらいたい。皮膚科、耳鼻科も、あれば、なお良い。市役所を新しくしたのであれば、病院も、見直した方がよいのでは？と思う。</p>
<p>職場に対し、看護休暇の制度を整えるよう市の方からも圧力をかけてほしい。子供が病院の際に仕事を休むと嫌な顔をされたり、「また休むの」など言われ、とても大変です。</p>
<p>基本的に平日を対応をした施設が多く、平日勤務が関係ない勤務環境の家庭の多くは父母どちらかが就業制限をせざるを得ない状況であると思う。物価高や値上がり等 経済的に今後も苦しくなる中で就労が制限されることは子育てをする中で少なからず影響を生じてくると考える。土日祝日を年齢の制限なく子供を預ってもらえる施設があればと常に思っている。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・休日等に子どもが遊べる施設があると良い。 ・おむつ費用の助成等があると助かる。

<ul style="list-style-type: none"> • 子どものあそべる場所を増やしてほしい。 • 屋根のある遊び場が一つでもあれば日常的に使える場所になる。 • すくすく広場は日にちを決めず解放してほしいと思った。行きたくても行けない時がある。いつでも来ていいというもの（こどもの体重など測る時）、交流を目的としている場合、1人だけ行っても意味がない。 • 保育する人が増えることはいいことだが、子どもの異変に気づけるようになってほしい。
<p>平賀地区に小児科がないのが困る。平川診療所でも受診できないことに驚いた。病院は市外に出ないといけないのが不便だなと思ってます。子どもも受診可能な医療機関リストがあれば助かります。（予防接種以外で）</p> <p>平川市以外で子育てをしたことがないので、他市町村との制度の比較がいまいちできませんが、子どもの医療費が高校生まで拡大されたのが嬉しいです。</p>
<p>やはり世の中お金です。生活保護や1人親の方にはたくさん助成などがありますが、まともに両親が、そろって共働きをしている方には、ほぼ何もなく、税金はもっていかれる どちらかと言えば、私の知るかぎり、助成を受けている人たちの方が裕福だ。金銭面が苦しいのに子育て環境は充実しません。1つの市の事だけで出来る事は限られると思いますが、（国がもう少しギリギリで生活している人の事も考えてくれたらいいのに）</p>
<p>子どもたちが安心安全にすごせるような町づくりをしてほしい。街灯や防犯カメラの増設や設置など。各保育園の園バスに、置きざり防止の装置の導入など。親も安心して預けることができ、安心して就労できる環境になってほしい。</p>
<p>今の家族関係が複雑で、自分の実家以外に、気軽に親子で泊まれる施設が平川市にも欲しい。乳児院さんを教えてもらったが、場所が弘前だという事と、何となくのイメージで気軽に利用できなさそう。あと、現在、産後うつで通院中で、養育支援を利用させて頂いたのだが、回数（時間）制限があったので、もう少し利用できる時間の幅を増やして欲しい。又、職場復帰後も生活に不安で、サポートを何らかの形でしてもらえるととても有難い（家事の援助など）</p>
<ul style="list-style-type: none"> • 平川市内に小児科がほしい。 • 児童館の無償化。 • オムツやおしりふきなどベビー用品の支給を増やしてほしい。 <p>「いつも子ども達の為にご尽力頂き、ありがとうございます。日々、いろいろな支援に助けられています。これからも平川市の明るい未来の為によろしくお願いします！」</p>
<p>保育園の方の先生の質が落ちている（悪くなった）</p> <p>低所得者のみに給付などが多いですが、枠をつけないで欲しいと思います。不正受給をしている人も居るのに徹底して頂きたいと思います。</p>
<p>ヒロロのような屋内で幼児がのびのびと遊べる広場があればよい。可能であれば屋外施設も併設している岩手子どもの森のような児童施設があれば、子どもたちの教育にも子育てをする家庭にとっても良い効果が生まれると思う。また、県内外からの親子連れも増えて経済効果も上がるのではないかと。平川市は自然も豊かで様々な施設も整った良い街だと思うので、今後、より発展していくことを願っています。そのためにも「子育ての発信地」となるような施設や教育ができる場の提供を望みます。</p>
<ul style="list-style-type: none"> • すべての“子ども”が安心して育っていける本気な環境制度に期待しています。 • 実施されている事業をわかりやすく知る場面があると助かります。

<ul style="list-style-type: none"> ・教育・医療費の負担がないと助かります。
<p>利用している施設が病児保育対応でない為、仕事を休まなければならず、休むという連絡を職場に入れるとき、対応する人によっては了承をなかなか得ることができず、やむをえず祖母にお願いしているが、祖母は体力的にツライのでできれば病児保育施設を利用したいが、自宅から遠いので、もう少し増やしてほしいというのが正直なところです</p>
<p>こちらではあまりないと思いますが、保育所に預けている親が『仕事が休みの日は子どもを休ませなければならぬ』というのはどうかと思います。(休みなしで登園している子は様子をみた方がいいと思いますが)(そういう保育所・保育園あるようです)それ以外は、親も用事を足したり、リフレッシュするためにも自分の休みは必要だと思います。自分に余裕があれば子どもにも優しくできると思います。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・放課後児童クラブも無償化してほしい ・夏休み、冬休みも、給食を提供してほしい ・市内に室内遊び場を作ってほしい ・天候が悪いときは、学校からクラブまで送迎してほしい
<p>子育ての経済的な面の支援は、他の市町村より少しいい方だと思いますが子供達が安心して遊べる場所(公園、室内で遊具がある場所等)が全くない。あっても大人の目が届かない場所や、空き地で遊ぶと怒られる、放課後校庭で遊んではいけない等体を自由に動かせる場所が子供たちにないです。中央公園や猿賀公園、アリーナなどの大きな公園でなくても、各小学校の付近に1つでも公園を作ってください。又、尾上地区は金田小学校付近に児童館がないため、低学年は歩いて児童館に行くのが無理なので、しかたなく児童クラブに行かせるしかない状態の親ごさんがたくさんいます。児童クラブは、外で遊ばせたりも少なく、自由がないため子供も行きたくないと言う事も多く、仕事でどうしても預けなければいけないので心苦しいです。</p>
<p>認定こども園の1号で利用しているが、～14:00までではなく～16:00まで利用できるようにしてほしい。(有料ではなく)お昼寝のとちゅうで起こされて、皆といっしょにおやつの時間や帰りの会が出来ないのは少し残念に思う。1号で利用しているのが他にいないのでしょうかないのかなと感じています。</p>
<p>夫妻フルタイム共働きで子ども2人。光熱費や税金…etc更に物価高などもあり、本当に日々生きていくのがやっとの状況です。児童手当も全て支払いに回るので貯金できず不安しかない。子ども1人だけだったら…と考えてしまうこともあり今後どうやって生活すれば良いのか悩んでしまう。</p>
<p>昔とは違い保育園等でも習い事をさせてもらい子供達には環境がうるおってきていると思います。もっと地域で過ごす時間を増して、子供だけでなく、人と人との関わり、つながりを深めて、子育てを地域でサポートできるようになってほしい。子供は何歳になっても子供なので、成人になったら子供の人数として計算されなくなるのはやめて欲しい。高校、大学とお金がかかります。浪人生に対してのお金のサポート等もあれば安心して受験に向かえると思います。</p>
<p>もっと公園や小さい子が遊べる施設を増やしてほしい。遊具を増やす。室内施設(三沢市にある「そらいえ」のような)をぜひ建設してほしい。</p>
<p>平川市に、冬場、体を動かして遊べる屋内施設(平均台とか、子供用の低めのつり輪、子供用の鉄棒とか)があれば天候が荒れて外で遊べない日に行けて体を動かせるので良いなと思います。</p>
<p>会社の短時間勤務制度を利用しているが、小学三年生までしか利用できないのがとても残念です。小学校を卒業するまではせめて利用したいと思います。自分のためというより、子供のためにもっと時</p>

<p>間を作りたい、子育てを応援してくれる環境や、子供の体調不良時に仕事の心配や職場の同僚の心配をせずに気軽に休めたらいいと思う。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・平川市は、保育園の入園が、親の仕事復帰の月に入れるようになってきているが、復帰よりも前に入園出来るようにしてほしい。 ・子供の急な発熱時、発熱外来がいっぱいで受診出来なかったり、初診での発熱・急患を受け入れてもらえず受診出来ないケースが多い為、せめて電話受診やオンライン受診などで薬だけでも処方してもらえたい。 ・平川市は子供の遊び場が少なく、いつも弘前市まで足を伸ばして遊びに行っている状態なので無料で遊び場を開放してほしい。
<p>保育士の給料をあげてほしいです。大変な仕事、これからの国の資源を育てているのにみんなストレスでやめてます。なんとかしてほしいです。夢を持って新卒できてる子の人生を大切にしてほしいです。</p>
<p>こどもたちが安心してくらす地域にしてほしいです。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・平川市内の発達支援事業所の数が弘前市のようにもう少し増えるといいと思います。 ・家事代行システムの充実→個人でやっている方はいますが、値段も少しお高いので、市のサポートがあれば、もう少し安価で出来ると嬉しい。共働き世帯やシングルマザー（ファザー）対象 e t c。 ・子育ての悩みなどを相談できず孤立している人が悩みを吐き出せる機会や、そのような人を行政 e t c が見つけて関わりをもってあげる何らかの手立てがあるのでしょうか？（子育て支援の取り組みを私が知らないだけかもしれませんが）社会から孤立している人を一人でも減らしてあげることで、子供への虐待や自殺を防ぐことにつながると思います。
<p>2人目以降、保育料がかからないのは、とてもありがたい。今後も保育、教育の無償化をすすめてほしい。</p>
<p>平川市内に室内で遊べる場所がほしい。ヒロロのこども広場がすごくいいので平川市にもあったらいいねとママ同士で話になります。小児科内科もほしいです。夏は移動もしやすいので弘前市まで出るのは楽ですが冬に不便も感じます。平川駅前周辺だと嬉しいです。平川市でも尾上や碓ヶ関だと弘前に出た方が楽なので中心地がいいです。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・病児保育制度について、又、小児科について。 <p>現在平川市では病児保育施設があるが、小児科併設の所とは違う為、熱が高かったりすると預かってもらえなかったり、連絡が来て迎えとなる。これだと安心して預けられず仕事もすぐに休みがもらえるわけではない為意味がない。弘前市だと市外になる為1回の利用で2,000円と高い。全額とはいかずとも弘前市民と同じ1,000円程であれば助かる。又、平川市の議会の答弁で平川市にも「小児」の診療科があるので小児科の医院をつくることも考えていなければ、近隣にある黒石市や弘前市に通院すればよいとあったが、子育てに寄り添いのない一言だと感じた。平川市の「小児」がある医院は元は内科が専門なので小児科を専門としている所とは違い見立てに差がある。又、対応が、おとる。市外地だと行くまで時間がかかり、待ち時間、診察時間、等もかかる為、体調が悪い子を長時間休ませてあげられないのが現実である。本当に子育て支援がなされているのかはとてもではないが感じられない。又、通学路に街灯も少なく歩道がない。登校時間に車のスピードが速かったり子ども達が危険である。スクールゾーンをつくる等考えてほしい。</p>
<p>市で習い事(クラブ)以外で短発の体験教室をたくさんやってほしい。(側転できるようになろう教室やスポーツ以外の料理、実験、工作など)子にたくさんの体験や興味をもたせたい。</p>

<p>市、独自の給付金等はとてもありがたいです。ミルクやオムツにお金がかかるので3歳まで毎月いくらかもらえるなどあれば良いと思います。</p>
<p>保育園入所の手続きの時、ならし保育のことや、仕事復帰の準備など、色々（母親は特に）あるのに、ギリギリ入所になってしまうのはなぜでしょうか。入所すれば、必ず、子は、カゼ菌をもらってくるし、復帰してすぐ仕事をやすまなければいけない。そういうことも考えてもらいたい。市役所の方に。1ヶ月は、余裕をもって入所させたい。</p>
<p>子育て世代（教育・保育環境）の人が、考えているのか、それ以上の今の現状を知らない人が関わっているのか（昭和の人）。昔は～だったとか、過去のことと比較しても意味がない。今の時代に合ったサポートが必要だし、知るべきだと思う。</p>
<p>現在この国ではどの自治体もそうだと思いますが、非課税世帯あるいは低所得世帯が優遇されていて、その世帯よりわずかに上の収入の世帯がとても苦しい生活をしています。物価高にしても電気料金の値上げにしても、「ちゃんと働いて納税しているが収入が少ない」＋プラス「自治体からの援助の対象から外れている」世帯が苦しいです。そのサポートは、平川市は何もしていないんですか?? これなら働きもせず納税もせず生活保護世帯でいても、手元にあるお金は変わらないし、援助もあるし、いっそ生活保護でいた方がいいなと思ったことはこの数年でかなり多くなりました。子どもの為に食べさせたい卵が高い、やらせてあげたいことができない、そんなことばかりです。せめて子どもは等しく援助できる取り組みができませんか。収入は増えても、税金が高くて手取りは変わりません！また、我が家もそうですが他のご家族も計画的に子どもを産み育てる家庭が多くその分教育に力を入れたいと思っています。平川市内で教育サポート（幼児から!!?)</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・天候の悪い時、室内遊具など体を動かせる場所がほしい。 ・職業体験、サバイバル体験、伝統工芸品にふれあう等、いろいろな実体験を通して自分で考える力を身につけられるような教育があればいいなあとと思います。 ・子育てでは母親への期待度が高すぎる気がするので、そんな雰囲気が出すまり、地域や社会全体でサポートするような体制を整えればもっと生きやすい。 ・保育園の先生方はとても熱心で子どもたちが成長するのをともによるこんでくれます。それにはとても感謝しています。ありがたいことです。
<p>平川市にも、室内であそべる場所（遊具やままごとできる）ところがあればうれしいです</p>
<p>休日（日曜日・祝日等）子供が自由に遊べる施設を平賀にも欲しい 例：ヒロロ内3階弘前市で行っている無料で遊べる施設。</p>
<p>習い事の場所、時間が知りたい スポーツ系・そろばん・習字など</p>
<p>平川市は、子育ての支援がたくさんあって、本当に助かっています。本当にいつもありがとうございます。ただ、欲を言えば、小学生の放課後を安全、安心に過ごせる（スポーツ、習い事、友達と遊ぶ等）環境をどうしていけば良いか…。（どこの市町村も同じだと思いますが…。）という事をもう少し考えていければいいかな?と思います。また、現在、産休中ですが、子供が生まれるまでの産前期間に無給となるうえに、給付も何もありません。（毎月の収入がない）ただ、支出は毎月同じようになり、貯蓄をひたすら崩す生活となります。できれば、そこに関して何らかの手助けがあると大変助かると思いました。</p>
<p>教育、保育環境のことではないが、平川市にも室内で遊べるような施設がほしいです。雪が降ると外で遊ぶのも（1日中）難しいし、雨が降ると外へ出れません。ボールプールや少し絵本があったり、体を動かすことができるホールみたいな所が欲しいです。県外にはそういった施設がたくさんあるの</p>

<p>で、人口が増えている平川市にもあってもいいのでは？と思います。私自身、秋に双子を出産しましたがすぐに雪が降り、外へ散歩もできず、双子なので1人で出歩くのにも苦労しました。←ほぼ出ていませんが… 市内に少しでも相談できる場所があるのであれば利用したかったかと、このアンケートを見て思いました。</p>
<p>平川市は子育てに関しては、充実したサポートがある方だと思います。保健師さん等、親身になって、お話をきいてくれています。ですが、地域的に、それぞれの家庭がはなれていて、近所で子ども同士、親同士が日常的に会ったり、交流することが少ないように感じます。それぞれが孤立しないよう、つながれる機会がふえればと思います。また、育児休業について、3歳までは収入がへることもあり、なかなか取得することはむずかしいです。その点でサポートがあればと思います。</p>
<p>屋内、屋外ともに、遊具等が充実した施設が近くにあればいいと思っています。八戸公園こどもの国のような…</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・今後も、子育て支援の拡充をしてもらえれば助かります。また、平川市独自の支援金制度があれば良いと思います。
<ul style="list-style-type: none"> ・商業施設の不足を感じます。近くにイオンがありますが、子どもを遊ばせるのがゲームセンターしかなくフードコートもほぼないので、弘前に出るしかないという状況です。小学生未満の子どもでも遊べる室内遊び場、ファミリーレストラン等がないと平川市で遊ばせることが少ないかなと思います。 ・小児科の病院がないのが不便です。車で弘前や黒石の病院に行っても結局、その近くの人を受診しているため待ち時間が1～3時間ということがよくあります。気軽に受診できるように整備してほしいと思います。 ・イオンの授乳室に赤ちゃんの体重計がなかったみたいです。公的な機関の環境整備だけでなく民間の施設も良くしてほしいです。
<ul style="list-style-type: none"> ・通っている園のクラスの人数が多すぎて転園も考えているが、環境が変わると子どもに負担がかかってしまうためできない。
<p>住民税の所得割があったために特別給付が受けられませんでした。住民税を払っていても生活は楽ではありません。遠隔地の通学が心配です。</p>
<p>平日の保育の延長時間が19時以降もあれば助かる。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・スクールバスなどの充実 ・町内会費、子どもいる世帯安くしてほしい ・片親だけではなく父母そろっている家庭にももう少し支援してほしい ・子ども3人目からではなく1人・2人でも支援してほしい
<p>・平川市はせっかく子育て世代が多く住んでいるのに、室内で遊ばせられる施設（靴を脱いで遊べる所、0～5歳位）がまったくありません。家にいるだけだと体をもて余してしまうため、そのような施設を利用するとしたら、弘前のヒロロやエルムへ行かなければなりません。子育て事業の園のイベントや開放dayもありますが、予約なしで</p>
<p>生後、3ヵ月位から使用できる施設があればいいと思った。時間帯や、日時指定で利用できる施設はあるが、弘前のヒロロにあるような、おもちゃがあり、誰でも、いつでも利用できるスペースがあると、雨の日や、夏の暑い日、お家以外でも広くおもいきり体を動かせる事ができるのと思う。地域のママ、パパさん達が気軽に利用できると、子供も楽しめて、ママ、パパさん達も同じ月齢の子がいるとちょっとした成長について共有したり、悩んでいる人や、ちょっと遠いとおっくうになって家に</p>

<p>こもりがちな人でも近場だと利用しやすく、気持ちも晴れたりするのではないかと思う。今は、公園しか利用できる場所がない。</p>
<p>問33の質問は、生活がギリギリで、少ない貯蓄を、少しずつくずしてでも、払わなければならないですよね。その分子供を、お出かけに連れて行くことができず、子供たちにかまさんさせてまで、払ってます。家計のけいざいの事を、調査するのであれば、子ども的人数でだいぶかわると思います。社保なのか国保なのかでもものすごく変わります。国保代を払うので、毎月ギリギリです。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・幼稚園がなくなってしまった。市外の園へ行きたいがバスの時刻や就労の関係で実現できない。教育への我満をしいられる。就労しなければ家庭への（お金のことで）不安もある。 ・近くに公園あそび場が少ない。車でむかわなければあそべない。 ・保育士の方々の保育の質の向上を願う。
<p>国の問題ですが…母子家庭、父子家庭になった場合、子を親権に入れる方がしなければいけない手続きが多い。いくら離婚したといえ、どちらかにかたよりすぎているので、平等にするようにしてほしい。（例）母が親権をもった場合…→本人のサインや提出物は母が行い、書類の準備、ふよう手当の手続き（口座以外）は夫が行うなど…。</p>
<p>4月～小学生となりますが、児童クラブが（土）の開所時間が8時だと遅いです。7時にしてほしいと思いました。ですが、働き手側も大変だと思いますので、工夫しないといけないと思います。</p>
<p>学習支援は増やしてほしい。情報が分からない。子供がやりたくても、行きたくても（習い事など…（塾や））家庭の事情（金銭的）で出来ない家庭が沢山ある。休日保育がないと仕事も限定される。情報が無い。人付き合いが苦手なので、親の相談窓口など…あるのかな?? 1対1で話せる様な。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・保育園でおむつなどサブスクにするか無料にして用意してもらえると大変助かります。 ・屋内では遊べる場所が少ないので、遊べる場所があるといいです。
<p>平川市にもっと子どもが増えれば良いと思っている。自分でも子どもを産みたいと思っている。首都圏に比べると両親も近くにいて環境は良いが、収入や年齢に不安があり子ども的人数を増やせない。</p>
<p>認定こども園と掲げているのなら、外部に委託してもいいの「英語」等の教育的な部分にも力を入れて欲しい。</p>
<p>保育園に入れるかどうか、不安にならずにいられたことがとてもありがたかった。保育時間も、7時～20時と、仕事と育児を両立する上で、とてもありがたい。年に数回、休日保育も利用させていただき、とてもありがたかった。また、病時保育もたくさん利用させていただいている。おかげ様で、自分がやりたいと思う分、仕事をすることができ、母子ともに心も体も健康にすごせている。困っていることは、宿泊の仕事（年2回）がある時に、あずけられる人や場所に困っている。感染症時（インフル・コロナ）、病時保育を断られ、高齢の親族にも頼めず、困った。4月から小学生になるが、登校時、数日間つきそってくれる支援があると、とてもありがたい。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・低学年までは放課後児童クラブに入れますが、4年生からは基本的にムリだと言われ不安です。児童館もありますが、学校からだ自宅を越えて行かなければならず、、 ・冬のスキー授業も家で使わない物で、たった数回（上の子の時は3回程）しかやらないのであれば必要なんでしょうか。
<ul style="list-style-type: none"> ・核家族世帯にとって、子育て支援は最も生活に直結すると思うのでこれからも、上限なく考え続けてほしいと願います。やはり何よりも金銭的な不安が取りのぞけるような環境であることが一番子育てを前向きにさせると考えます。 ・共働きせずに生活していけるような支援・・・子供を長時間あずけはたらかないとならないくら

<p>い生活がギリギリ、、、できれば共働きせず子育てしたいのが理想。</p> <ul style="list-style-type: none"> • 子供のいる世帯の方が自由に勤務時間が選べる職場の提供（情報だけでもあれば） • 小児科・・・やはり弘前に集中してしまっているような気がしますので、市内にもっと信頼・対処（治療）技術のある主治医（小児専門の）が近所であればいいな...。ワクチン接種など市から案内はあるのに病院は丸まかせだと思う。。子供が小さい中で通院自体がハードル高いと感じているのに... 混んでるし... ☆もっともっと「子供を産んでも豊かにさせる」というビジョンを若い人に持たせれるような、世間にしてほしいです！働き盛りの年代の人達へ育休をとらせるためには、まずもっと上の世代に（40～60代とか？）子育て休・産休の必要性や理解を広め、下支えしていただかないと、、、まだ世間的に、年単位の育休取得はいい顔されない事が多いですからね。堂々巡りをどうか断ち切ってほしい。
<p>教育、保育環境、子育てに困っている方がいるのであれば、24時間相談や対応が出来るような環境があればいいなと思います。日中だけ相談出来るような場所はあると思いますが、夜間や休日もとなるとなくて、困っている方がいるかと思っています。そういう方に寄りそってくれるような市だったらいいなと思いました。</p>
<ul style="list-style-type: none"> • 非課税、1人親ばかり給付金を配るのではなく、子育てしながら納税もしている一般家庭にも給付金なり、減額するなり、クーポン券（スーパーや薬局で使える）を配布してください。家計が苦しいのはみんな同じです。非課税の方、うらやましいです正直。友人は、わざと離婚して給付金をもらっていました。このままでいいのでしょうか。不満です。
<p>地域振興券の発行をまた計画していただけると嬉しいです（お得に買い物ができる、子ども3人分の食費や日用品を買うのにも大変役立ちました）</p>
<ul style="list-style-type: none"> • 子ども医療費は高校生までにしてほしい • 給食費無償化、ありがとうございます
<p>子どもの遊び場が少ない、公園の遊具、屋内の遊び場がない、ボルダリングやトランポリン等利用できる屋内施設かアスレチック施設があると子どもの体力づくりにもなると思う。育児休業した場合の収入の保証が弱いので1ヶ月しか取得できなかった。</p>
<p>日頃の子育て支援にはとてもありがたい気持ちでいっぱいです。ですが就労時間によって保育時間が短時間になるので、そこだけ不便です。仕事自体はシフト制で出勤時間がバラバラで早く家を出る日、遅くなる日があります。フルタイムで働いている訳ではないですが保育料を払えば11時間預けられるようにしていただけたらすごく助かります。普通保育希望を申請できるのも知っていますが会社のほうに聞いたら書いてもらえませんでした。なぜ8時間と11時間と分けるのですか？どのような理由があるのでしょうか。働きたくても短時間で働くしかできません。</p>
<ul style="list-style-type: none"> • 平川市に小児科や皮フ科がほしい。平川市は子育て支援が手厚いと言われているが、小児科がないのはとても不便・・・。 • 保育園を利用できない時の遊び場が市内にあるといいなと思う。
<p>特になし</p>
<p>小学生が早い時間から無料で利用出来る場があると助かる。特に低学年のうちでも1、2年の頃は長期休暇中家に1人でおいていけず、でも仕事で6時7時には出勤しなければならない、という状況があり大変だった。児童クラブは8時～児童館は9時前～（出勤にどちらも間にあわない）歩いて行かせるのもまだ不安。せめて7時半に開放してくれればという思いがあった。保育士さんも早出は大変なのは重々承知しているが・・・。通っている児童クラブは利用料高い割に融通が利かず不満ばかり</p>

<p>で8時開始がなければとっくに辞めていた安全面にも疑問が残る。何とかしたほうが良いと思う。利用者は学校からクラブまで送迎ありだったのが、突然1年生だけの送迎にしますと言ったり、視界不良の日もしも車で事故になり子どもたちに何かあっても責任とれませんので送り返せんと急にメールをよこしたり、「メールしたんですけど」と言いながら全くメールきていなかったり、それで高い利用料かよ、とってしてしまう。</p>
<p>子供がカゼをひいたり、インフルエンザにかかった時など、仕事を休まなくては、いけないのですが、休暇日数が足りなくなると、欠勤で休まないといけなくなり、給与が減額してしまうので、もう少し休暇日数や支援があればいいなと思います。それぞれの会社側も、子育て支援に力をいれてくれるとうれしい。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・小児科の病院が市内にないので不便。 ・室内で遊べるような施設（未満児、以上児が分けられるような）安全で安心して遊べる場が欲しい。 ・音楽などと身近に触れ合えるイベント、子連れで楽しめるようなイベントをたくさんしてほしい。
<ul style="list-style-type: none"> ・子どもの医療費や第2子以降保育料無料、給食費無料はとても助かっていてありがたい制度です。今後も続けていただきたい。 ・市内に小児科専門がないので、小児科併設の病児保育があるととてもありがたい。熱性けいれん持ちのため保育施設の病児保育だと少々不安がある。 ・子どもを習いごと連れて行きたいが、フルタイムで仕事をしているので難しい。そのような家庭をサポートしてくれる制度があれば利用したい。民間のものは利用料が高い。 ・子育て支援の場としてすすく広場に参加したことがあるが、場所を提供するだけで親同士のつながりが欲しくて参加したが何もサポートがなかった。弘前ヒロロのイベントでは、親同士が交流できる内容で、とても良かったので、平川市でも交流できる内容があればまた参加したいと思う。
<ul style="list-style-type: none"> ・保育園にごはんを持って行くのが大変です。夏はくさってしまはないか心配です。 ・医療費無料を高校生まで延ばしてほしいです。
<p>町内に小さな公園があるが、植物が伸びて寂れた遊具が多い。子どもが安心して遊べる環境にしてほしい。冬は雪が多く、遊ぶ場所も少ないので、イベントや室内で遊べるところを増やしてほしい。市内に小児科や隣接して病児・病後保育があると助かる。</p>
<p>下の子（4月から年少クラス）が小学校に入学した時の放課後にとっても不安を感じています。可能な上の子も行った放課後児童クラブに行かせたいと思っていますが利用時間が8：00～18：00までで、冬だと朝は仕事に間に合わない可能性も高く、帰りは間に合いません。特に帰りは今は職場の規定で小学校にあがるまでは時短勤務できますが小学校にあがった後はフルタイム（9：00～18：00、9：30～18：30）になるので絶対に間に合いません。夫も病院勤務で遅いことも多く頼れる人もいません。2年生、3年生になれば児童クラブから歩いて帰って来れるかもしれませんが、1年生のうちは安全面を考えても心配です。このような悩みを言える場所やどのような解決方法があるかなど情報が欲しいです。きっと私と同じように悩んでいるお母さん達が沢山いると思います。もっと気軽に相談できる仕組み、体制作りをぜひしていただければと思います。</p>
<p>病児保育可能な施設（認定こども園に併設）を増やして欲しい。平川市内に可能な施設があることは知っているが、居住地域から離れていたり、知らない職員だと、なかなか利用しづらい。普段から利用している園であれば、預けやすい。利用料の補助も充実して欲しい。</p>
<p>室内・室外に関わらず、子どもがのびのびと遊べる施設が欲しい。遊び場が少ないと思う。</p>
<p>平川市に小児科の病院が欲しいです。</p>

<ul style="list-style-type: none"> ・子ども達が室内で遊べる場が欲しい。(利用料有でも良) ・母親として、育児しながらの、食事作りは、大変である。昼食だけでも、格安食べれる場があれば良い。(母乳をあげていると、栄養に気を遣うと料理も時間がかかる) ・母親が笑っていることが、子育ては一番大事だと思うので、整体等、リフレッシュできる環境を作ってもらいたい。
<p>【子どもの医療費無料について】保育園へいっていると感染症をよくもらってきます。そのため通院する機会も多く、医療費無料にはとても助かっています。本当にありがとうございます。しかし、医療費に財源を使うのも大事かと思いますが、平川市に小児科医のいる病院がなく、弘前・黒石にまで足をのばさなければならぬのが不便です。小児科にとどまらず、平川市の病院不足をもうすこし改善すべきかと思っています。</p> <p>【子育て健康課、子ども支援係】本庁舎にある健康課(?)の受付にうかがった際、若い男性が対応してくれましたが無愛想で、怖かった。臨機応変に対応することもなく、「話が通じない」と感じたので色々あきらめて帰宅しました。せっかく意見を書かせていただいているので一筆書かせていただきました。子育てのたいへんさ、つらさ、さみしさ、孤独になる母親の気持ちによりそってくれるような人材を子育て健康課におくべきかと感じました。役所の仕事は市民の生活によりそい、話を聞き、提案し、解決できることがあれば全力で取り組むことが大事なのでは?若い男性の対応の仕方はあまりにも他人行儀でなくなりました。1人で子育てしている身では、残念でした。育児休業は休んでいません。遊んでいません。全力で子どもを育児しています。保育園に預けている時間はお金をかせぐため、みな、一生懸命働いています。男も腹を痛めて育児しろ。</p>
<p>1人親の時、所得によって母子手当が0円になることが不満だった。がんばってかせいでいるのに所得が高いから0円になるのが不満だったのでいちりつにほしいなーと思った。</p>
<p>児童館の利用料がかかる施設とかけられない施設があり、場所によってはどうしてもかかる施設にしか利用できないのが不満です。1度でも利用すると1ヵ月分とられるので、1回の利用で月額で選べたりすると助かります。</p>
<p>子育てしやすい平川市だと思います。市内に小児科や耳鼻科があったらもっと助かるなと思います。</p>
<p>小学校の給食費無料や第二子保育料無料制度などとてもありがたい支援が充実しており、とても助かっています。しかし小学校の学童保育が有料(他市は無料あり)のため、その分負担になっている部分もあります。また、制度は充実していても、あまり魅力を感じる施設がないのも事実です。他市に比べると子育て支援は充実していると思いますが、これからももっと住みよい環境にして下さることをお願いします。(習い事の施設も身近にもう少しあると嬉しいです...)</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・弘前市のヒロロのように、平川市にも冬期や悪天候の時でも利用できるような遊び場(未満児)があったらいいなと思います。 ・病児保育について、利用するまで自分で調べないと全く情報がなかったので、事前に「〇ヶ月健診」などの際にも情報の発信があってもいいのでは?と思った。 ・少子化により小学校の統合のうわさみたいなものを耳にするが、入学前の子を持つ家庭にも、そのような情報を周知してもよいのではないか。
<ul style="list-style-type: none"> ・子どもかんけいのイベントあれば保育園などでチラシをおいてほしい。分かりづらい。住んでいるのが尾上なのでなにかと市役所にいかなければならないのは遠い。
<p>冬に遊べる室内施設が少ないので、有料でも良いので体を動かせる所が増えるとありがたいです。(児童館は小学生~なので)</p>

<ul style="list-style-type: none"> ・習い事に関する経済的・交通の面（共働きで送迎時間が合わない）を希望したいと思う。 ・ファストドクターの導入 ・職場が休みにくいので風邪等の時、すぐに利用できる体制があると助かる。病児保育も医者診断書が必要だが、まず病院が予約制などで突然の発熱等で見てもらえない。子どもの風邪の時は母親が休みたいのだが、休みにくい・・・。 ・子どもが就学するまで働かず育児に専念したいが、将来的は教育支金への不安からフルタイムで勤務している。中学～大学までの学費の支援を条件なく受けられると助かる。→1人親 ・子どもが3人目とか関係なく一律での支援を望む。
<p>・平川市の子育て支援で、3人目を出産すると祝い金があると思うのですが、転入してきて3年目からだったので第3子と第4子がもらえていません。このお金目当てで転入してきた人がもらえないのは分かります。実際長年ここに住むことが見込まれていれば数年後にも祝い金が来ればいいのになと思いました。</p> <p>・宛名の子はまだ小学校へ入学しませんが、自宅から小学校まで徒歩45～50分かかるうえに歩道もなくとても危ないです。（新屋町です）転入してきた時から、上の子の時から、言い続けてきたのですが、たった1人の声は行政に届いていないのでしょうか。数年前他県でトラックに突っこまれ亡くなった小学生の事故が、全く他人事とは思えません。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・平川市内に病院（小児科、耳鼻科）なくて不便 ・市内にある習い事がわかりにくい。あっても遠かったり平日のみだったり不便
<ul style="list-style-type: none"> ・屋内の遊び場がほしいです！！ ・習い事ができる場所を増やしてほしい。
<p>子どもが楽しめる遊び場やイベントの情報を簡単に知れるように、保育園や図書館、スーパーなどに貼り紙等してもらえたら嬉しいです。</p>
<p>たくさんの支援制度があると思いますが、利用する前提以前に、周知させる用のパンフレットをいただくと分かりやすいですし利用を検討できると思います。自分から調べないと分からないような制度だと自治体としてはあるけど、別に利用してほしいわけじゃないのかなーと感じてしまいます。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・子どもが遊べる公園がもっとほしい。平川市は公園が少ないので、弘前市のような各町会に小さめの公園があるのが理想です。
<p>母親の育児休業給付も、10割の給付、全額給付にしてほしい。</p>
<p>平川市内に小児科があればすごく助かる。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・平川市に小児科はあると言いますが、実際みてもらえる雰囲気ではない。きちんとみんなが行きやすい小児科メインの病院が必要だと思う。 ・学童が遠く。結局送りむかえが必要な学童に行かせている。学校と遠く、心配です。小学校と併設されるべき。 ・病児保育をもう少し増やしてほしい。
<p>子どもがいて働く為には職場の理解力が必要だと思う。理解力がない職場で働いている人は子どもを諦めている人もいると思う。子どもの事で休んで翌日、出勤した時や、子どもの行事で休むことに対して文句をいう人たちやその職場にはペナルティを科して欲しい。</p>
<p>0～2歳の保育事業の無償化をしてほしい。</p>
<p>学童保育など就学の準備に向けてもっと詳しい情報がほしい。</p>
<p>様々な体験ができるイベントが、もっとたくさんあれば良いと思います。</p>

<p>・市に望むことではないと思うが、個人事業主として働いている人には育児休業給付金が支給されないのは少子化を促進している理由の1つになり得ると感じた。前年度の収入を見られ扶養にも入れず、国保や年金の支払いで当時は生活が困きゅうして辛かった。第2子を考えたいがまた同じことを繰り返すと思うと難しい。(この辺を当時窓口で相談するも親身になってくださった人はいませんでした……迷惑をかけて申し訳ないという気持ち。) そういった点の補助があると本当に救われる。Uターン後親の病気介護で外に努めることができず、親を看取って比較的すぐに妊娠したため勤めることができない状況にあった。こういうマイノリティがいることも知ってほしい。病児後保育等にまだ抵抗があるが、頼れる祖父母がいないため親も体調を崩してしまうとただただ耐えるしかない状況になる。有給にも限りがあり、限界を感じたことが一度あった。</p>
<p>・フルタイム勤務で非正規雇用のため、子が病欠になると経済的な負担が大きいため手当があると大変助かります。</p> <p>・病児保育の対応施設が今後、増えてくれるとありがたいと思います。</p>
<p>・市内での遊びの場を増やすこと。(あるいは近隣の弘前市での利用の促進やタイアップ等。)</p> <p>事業があるのは分かっているが、利用できるタイミングが合わず、残念なことが多いと感じます。もっと回数やそのような事業をアピールすればと思います。</p>
<p>休日でも無料で利用できる室内施設があると良い。(弘前市のヒロロスクエアのようなもの)</p> <p>・小児科オンラインを導入してほしい。むつ市などに引越した友人がq市からこのアプリを案内されて、受診するか悩んでいる時とても助かっていると話していました。平川市でも、取り入れてほしいなと強く思いました。18歳まで受診料無料は本当にありがたいです。ありがとうございます。</p>
<p>第一子、0～2歳の子どもの保育料無償化にして欲しい。</p> <p>市の政策をみていると、たしかに子どもへの対応は手当等手厚いが、お年寄りにばかりお金をつかっているように感じる。町内会は特にそう感じる。やめたい。回収されたお金が、としよりの健康というなのあそびにつかわれていて不満でしかない。母乳でそだてたくとも出ない人もいる。好きでミルクをつくっている訳ではない。なのにミルクはとても高い。⇒助成してほしい。としよりの遊びにお金をかけるのか、みらいある子どもにたくすのか。そしてもっと保育園の先生方が過ごしやすい環境をつくってほしい。</p>
<p>室内であそべる施設をたくさん増やしてほしいです。</p>
<p>母子手当ももらえていない。収入の壁なくしてほしいです。</p> <p>病児保育を平川市内に欲しいです。</p>
<p>平川市は子育て世代に大変手厚い支援をしてくれていると思います。ありがとうございます。平川市に小児科があればとても助かるなと思います。(Dr不足もありますし、簡単なことではないことも理解しています)</p>
<p>・夏季、冬季に室内で子どもが遊べる施設があれば良いと思います。</p>
<p>市内に幼稚園を設置して欲しい。こども園は増えているが、やっぱり保育園が主なので幼稚園とは環境や、教育方針が違うため……。 (幼稚園に入園させたいので3歳まで育児休暇を希望している。だけど、まだ3歳まで休暇をとる環境が(制度はあるけれど)受け入れられていないと思う。)</p>
<p>給食費の助成、第二子以降保育料無料、風しんワクチン助成など妊産婦や子育て世代に手厚く非常に住みやすいです。今後も平川市で子育てをしたいですが、気軽に一時預かりを使えるのもっと良いなと思います。また、市役所の方々もいつも優しく教えて下さったり親身に相談に乗ってくださるので行きやすく、相談しやすく利用しやすいです。</p>

<p>・就職をして、産前産後6週と決まっているが、帝王切開だと事前にわかっているにもかかわらず、産休に入る日は変わらなかったで日にちも、お金（手当）も、かなり損しているなど感じた。（私の場合、3週間早く産んだので）</p>
<p>公園の遊具が少なくなっていて寂しい。</p>
<p>弘前市のヒロロにあるような室内のあそび場がほしい。冬や夏（暑い日）遊ぶ場所に困っている。公園はあっても雪、雨、猛暑で1年の半分もあそべない…。</p>
<p>天候に関係なく、無料で身体をたくさん動かせるように、体育館等を土日祝開放してほしい。商業施設の遊び場は毎回出費がかさんでしまう。自宅内での遊びは子供も飽きてストレスになってしまう。（運動不足）</p>
<p>・妊娠中の歯科検診が推奨されているが、弘前市などは補助が出るのに平川市は補助が出ないので出してほしい。 ・1歳までの定期検診の補助を全て出してほしい。（2回は受診票の利用で無料で受け入れたが、1回は自費で受けたので）</p>
<p>10市祭のような家族で楽しめるおまつりがもっと増えると「住みたい!」と思われる平川市になるかと思います!</p>
<p>・平日、日中に子どもが運動や交流ができる屋内施設があってほしい。夏の猛暑日や冬の豪雪で外遊びができない時に、子どもの遊び場がなくて苦労した。 ・子育て広場や子育て支援センターがあることは知っていたが、各保育園等でどのような内容が行われているのか電話でそれぞれに確認をとるのが大事だった。園の取組が一目で分かるようなHPがあると便利。</p>
<p>・ヒロロのように、平川市内に子ども達が室内で遊べるスペース、また、同じ場で育児等について気軽に相談できる場所がほしい。 ・子どもが使わなくなったおもちゃやぬいぐるみ本の回収サービスがほしい。まだ使えるものをすてるのがもったいない…。</p>
<p>無料のあそび場（室内）、を市役所や市内に作っていただけたらうれしいです。木のつみきやアスレチックなど、体を動かしたり、その施設で子ども向けのイベントなど行うともっと活性化されるかな…?！と感じます。どうか、ご検討おねがいいたします。いつも市のためにおつかれさまです。ありがとうございます!!</p>
<p>手当を増やしてもらえると助かります。</p>
<p>商業施設等にあるような遊び場で市内の子のみ使用出来るような場所がほしい。土日祝は混む為、朝から並んだりしていて利用したくてもできない。（雨の日も）ゆっくりと遊べる環境とスペースでボールプールとかつみ木、本等あればいい。</p>
<p>家事と仕事で子どもときちんとむきあえているか不安。でも夫婦で働かないと生活はできない。母の職場は子の看病の休みさえ、良い反応はしてくれない。労働基準法もしりたい。習い事をさせてあげられない。送迎ができないから</p>
<p>マニュアル通りではなく、もっとよりそうべきだと思います。</p>
<p>病児保育を診断書なしでも預けられるようにしてほしい。</p>
<p>もっと金銭的な支援があれば助かります。保育料0さい～無償にする等…。育休をもらえていない主婦にも支援があるといい。（働きたくても働けなかったで…。つわりなどで）また、もっと子どもが遊んだりできる施設が増えてほしいです。（遊び場）0さい～でも遊べるような場所。また、市でお得な支援サービスなどがあるのならば教えてほしいです。（まだまだ知らない制度がありそうな</p>

ので・・・。)
保育所に預けたいと思っているんですけど、何カ月、何才に預けたら子供に良いのかと思い迷っています。経済的にすごくよゆうという訳ではないんですけど、子供の教育、成長などの面で1才までは家に居た方が良いのですか？
保育所、幼稚園などの情報が信頼できるソースから手軽に手に入れられるとありがたいです。平川市は母子への支援は厚い方だと思うので、母以外の保護者（父や祖父母）への支援（精神的な支えや知識、技術、情報の提供など）があればもっともっと良いと思います。
児童手当を毎月振込にしてほしい。それか月1、3ヶ月に1回、年1とか選択できるようにしてほしい。出産祝金を第1子から少額でも出してほしい。→1人目10万、2人目20万、3人目30万とか。金銭的な負担が少なくなるような支援、助成金があると大変助かります。
<ul style="list-style-type: none"> •このような調査での回答の選択肢が少なく、自分にあてはまるものが無いことが多いので、調査に協力する意味があるのかわからない。 •これまでも意見を聞くようなアンケートはあったが、それがどこまでしっかり読まれて、検討されているのか疑問。
保育施設でオムツのサブスクサービスがあればいいのかなあと。
社会的に休みをとれる様にならないかなと思う。休みとると、子がいない社員は良く思わない。それでも結局休みはとらないといけない。「また休んだの？」と子のいない社員は思う。人間関係がギクシャクする。積み重なるといつか爆発する。 サポートうんぬんより、「休みとってそれが普通」という風土になっていかなければ、負担は増えつづけると思う。
平川市は他市に比べ、子育て支援の制度には恵まれていると思感謝しています。ただ、障害がある子の親としては、子どものためのイベントや環境（公園など）を利用したいと思っても、他の子に迷惑をかけてしまう。イベントの進行を止めてしまう。周りに気をつかう、人目が気になるなど色々な理由で参加出来ないことが多いです。安全な場所で、周りの目も気にせず、ホッとひと息つける環境があればいいのになあ（有料でも）といつも思っています。
いつでも気軽に遊べるプレイルーム的な広場などがあると家以外に子どもを連れだして遊べるので助かる。気分転換にもつながる。（月1回集まるとかではなく、いつでも行けるところが大事）
ヒロロの3階にある子育て広場のような、無料で利用できる屋内スペースがあるといいなと思っています。どうしても冬場や雨の日は公園、お散歩へ出かけることができず体力を余している様子です。身近に子どもが自由に動き回れる解放的な空間があると外にも出やすいです。
平川市の中にも、保育園に入園する前の乳児などが無料で遊べる施設（ヒロロの子育て支援センターのような場所）があれば嬉しいと思います。そういう場所があると、親同士での情報交換、子ども同士の触れ合いができ、親子で充実した時間が過ごせていいと思います。
特にありません
賃貸の一軒家を増やしてほしい。
<ul style="list-style-type: none"> •第2子以降の保育料の免除はとても助かっているので継続してほしい。 •第3子以降の大学料の免除より、児童手当の増額や私立の高校・大学の授業料を下げられるほうがいい。大学料よりも大学に行くまでの教育資金の方が嬉しい。
<ul style="list-style-type: none"> •園も学校も専用のアプリを入れて出欠をかんたんにアプリで知らせるようにするとラクだと思う。 •学校全ての部屋にクーラーつけてほしい •不登校の子も学べるようにリモートで授業うけれたりもっとやり方を変えていけば良くなると思

<p>う。(学び方は1つではなく 選択肢は色々あるということをお子たちに教えた方が生きづらさはなくなると思う。学校に必ずいかなければいけないという考えは古い</p> <ul style="list-style-type: none"> ・部活は外部のプロに任せた方が先生の負担も減るしその分、子どもに目が行き届くと思う。
<p>公園作って下さい。道路で遊んでいる子どもが多くて危ない。</p>
<p>気軽に親子で遊びに行ける遊び場（走りまわれる室内）があれば助かる</p>
<p>休日保育が利用しづらい。休日保育する施設も減っている。働く人にとって子育てしづらい世の中になっている。土・日・祝日が仕事の職場の人は小さい子供の保育をどうするか困っている。職場環境もあるが、毎週は休めない。保育する側の休みもあるため、何人目になっても悩む問題です。</p>
<p>ヒロロみたいに無料で子どもたちが遊べる広場を作してほしい</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・一人で育児をしているときついので そういう人が助かる制度がほしい。 ・パパが該当する教室などは休日開催してほしい。18：00～では参加できない。
<ul style="list-style-type: none"> ・冬は寒く、夏も最近は温暖化のため暑く、子供を外で遊ばせられない時に、弘前のヒロロにある子育て広場のような屋内で遊ばせられる場所があればいいなと思います。 ・近所のすべり台とブランコが撤去されてしまい、子供のあそび場がなくなってしまいました。遊具のある公園をもっとふやしてほしいなと思います。 ・金田小学校の建て替えをしていると思うのですが、これを機に何か子供の才能をのばす、ユニークな教育をしてほしいなと思います。 ・ひとり親家庭休養ホームの事業をしてほしいです。 ・子供が習い事をしたくても近隣にはなく、移動手段がないので送り迎えのサポート（バスやタクシー）などがあればいいなと思います。
<p>少子化と言っているのに子どもに対して金銭の支援はもっと必要だと思う 老人ばかり増えてその介護をしているのは今の子ども達だと思う 平川市にもっと人口を増やすにはもっと手厚くやってほしい</p>
<p>待機なくスムーズに入所でき、先生らにもよくしていただいて満足しています。</p>
<p>認定こども園、小学校、中学校、全てにおいておさがりを提供できる場があると良い。兄弟がいない、友人、知人などのつてがないなど準備品等も全て値段があがっていて、入学、卒業、成長に合わせて、年に数回無償、もしくは安価で提供されていとも助かると思います。大切に使うと次にまわせるので物を大事にする心を育むこともできます。回収に関しては買いつけでなくあくまでゆずってくれるか方に限り、無償ではなく販売するなら、会場代などにする程度にするなど。</p>
<p>臨時採用のため、3月末まで次年度の職場が決まらず、保育園の申し込みの際に、就労にならず、4月に正式に入園することができなかった。就労が確実なのが分かっているのに、このようになってしまったのが今後も心配である。病児保育の手続きがもう少し簡単になると、利用しやすいと思った。</p>
<p>子育てに不安を感じている親に対して、もう少しサポートできる環境をつくっていただければいいな、と思います。育児相談をしやすい環境だったり、発達相談場所等をわかりやすく掲示できたら、親は利用しやすいと思いました。保護者が休みの時は、保育園の利用時間を短縮して、もう少し親と子が一緒にいれる時間も大事にできるようにするような思考が増えていければと思うのですが・・・</p>
<p>病児・病後児保育の利用の際、手続きが面倒、もう少し利用しやすくしてほしい。</p>
<p>平川市内に小児科・耳鼻科がないのが不便である。</p>
<p>短時間勤務で働き、保育園も短時間の利用ですが月に何度か送迎での時間が仕事の都合上早くなったり遅くなったりして延長料金を払う事があります。通勤時間の分も入っているので、短時間利用だと</p>

特に冬などは厳しいです。長時間と短時間の間にもう一つ制度を増やせたら、働いてる両親も時間に追われず、ゆとりを持って行動出来て気持ちにも少しゆとりを持てるのかなと思います。
平川市内にも有料でヒロロやイトーヨーカドー、E L M等にある様な室内で遊べる施設を作ってほしい。そこに保健師さん等がたまにでもいたらもっと気軽に相談しやすくなる。今だと市役所の人に相談しに行くみたいでとっても行きにくい。
親の就労に関係なく、希望する人が預ってもらえる施設があると助かります。
問11にも書きましたが、私は城東こどもクリニックの“ことりの森”に大変助けられました。何回も利用させて頂き、現在やっていないのが不便です。平川市にぜひとも“ことりの森”みたいな病児保育があれば働くママは大変助かります。 子供を室内で遊ばせる場所、そこにはフードコート併設→このような少し大きい施設があると雨の日、冬、助かります。
平川市にも「小児科」が欲しい。「内科」に併設された小児科はあるが「小児科専門医」はいないので…。弘前城東まで行けばありますが、平川市にもあると助かります！
病児保育の料金をもう少し、安くして欲しい。2、3日で1000円で、6・7時間希望です。(今は1日5時間で500円5時間以上で1000円)今、電気、ガス、物価が上がり、生活が苦しい。料金が高いと、家庭のふたんも大きいです。仕事しないと生活できない。
市でやっている又は個人でやっている学習塾(ピアノ、英語、なにかしらのスクール)があるのであれば教えてほしい土、日、祝日でも子供が遊べたり、学べる施設があれば教えてほしい。
支援について、どんな種類があるのか、どんな内容なのかわかりづらい。
近場に良い小児科が欲しい。市外までいくのが時間がかかる。
子ども達が遊べる場所(ヒロロみたいな室内であそべる場所)を作ってほしい。
子供が少ないせいか、雪国だからか・・・近くに公園がないのが残念。弘前まで出ればある所もあるが、散歩の範囲にないのが残念。あっても、雑草の手入れがされていなくて入れない所も……。車で出なくても、徒歩で行ける村の公園が増えたらうれしい。遊具、アスレチック的なのもあると楽しそう。
平川市に小児科がないのが困る。
室内で子供たちが無料で遊べる施設があると嬉しい。天気が悪い時はもちろん、そこで色々な人と関わりができ、様々な情報を得ることができる。
とくになし。
平川市に子供をつれていきやすい病院が少ない事が一番困るところです。
保育士さんの給料をあげてあげて欲しい 所得で区切らないで欲しい
ひとり親でウイルス感染した時(インフル胃腸炎など)仕事を休めない状況(結果無理でも休みますが)の場合病児保育利用できない。親族も感染NGであずけられない。そういう時に利用できる支援があれば嬉しいです。
・ヒロロの遊び場のような、雨の日にも利用できる施設が平川市にもあればいいなと思う。特に未就学児も遊べるプレイルームや持ち込みOKで食事やおやつ等も食べる場所があれば、子ども3人(0才、3才、6才)がいて、休日に夫が不在でも一人で連れて行き、リフレッシュできるかなあと思う！仕事で夫がいないことが多いので、近場で楽しくゆったり遊べる場所があると助かります！！
私の子どもに障害があるのですがやはりオムツ食などとお金がかかります。偏食なので、なんでもた

<p>べるわけではないので、大変です。3人子どもがいるのですが食費・服などと普通にお金がかかります。少しでも良いので障害者のいる家庭にアパート代補助金など（一部）していただけたらすごく助かります。</p>
<p>全ての親などが土・日・祝日休みではない。もっと気軽に土・日・祝・年末・年始もみてくれる所があればたすかると思います！</p>
<p>他の地域みたく、支援をもっとしてほしい。1人親で、大変なのに、毎回、低所得、生保のみ対象で、がっかりです。定期的な支援を増やしてください。</p>
<p>平賀児童館の利用時間をもう少し長くしてほしい。利用したくても時間が合わないため利用できない。</p>
<p>産後ケア施設が欲しい。1歳までの子どもと親を宿泊させながら、親の休息のために、授乳やお風呂等の時以外はスタッフに預けられる所が欲しい。</p>
<p>平川市は子育て支援が進んでいて助けられています。ありがとうございます。子供が多い分、体調不良で休まなければいけない事も多く、休みすぎを指摘され退職したのが2社ありました。休むと月の給料も少なくなり、生活にも影響がでてしまいます。職場からの完全な理解はむずかしいとも思いますが、せめて小学校低学年くらいまでの熱などで休んだ時の支援があれば助かるな、と思います。</p>
<p>朝起きてから寝るまで仕事と子育てに追われ、毎日同じことの繰り返しで精一杯で、色々考える余裕がありません。地域支援を同時に、子育てしながらでも生活に余裕ができるような働き方、稼げる仕組みがあったらいいと思います。</p>
<p>アンケート問題数が多いため、めんどくさい。もう少し簡単にして下さい。0～2才の保育料も免除していただきたい。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・平川市に病児保育がもっとあれば助かります。定員も2・3人でなく、5・6人くらい。病後児よりも病児の方がよいと思います。土曜日もみてくれる病児あれば助かります。朝7時～夕方18時くらいまで見てくれる場所があれば助かります。 ・小学校で習い事とか、学童で何をやっているか、知りたい。
<p>仕事が不規則、不定休です。安心して仕事ができ、子育てができるよう、少数であっても困っている人に対する支援を考えて下さい。子供と一緒にいる時間も欲しいですが、働かないと生活できないし、一緒にいれる時間は、子供と共有したいと思っています。遊びたくて、誰かに子供をみてもらう、という事ではないので、就業の確認をきちんととるなどの約束事を決め、対応してくれると、子育てしやすい環境が更に整っていくと思いますのでよろしくお願いします。</p>
<p>上の子が18才以上だと、第2子の保育料無料の対象にならなかつたりするので、年齢に関係なく、保育が必要な人には対応できたらうれしいです。</p>
<p>冬場だと買い物（外出）するとお金をつかうので、無料で時前の電話とかもしなくていい、誰でも遊べる場所がほしいと思いました。夏は公園があるけど、冬は室内にこもりきりとなることが多く、おもいきり遊ばせたいと思います。</p>
<p>再婚し、子供が18才差で生まれた事で、その子の保育料が（第2子ではあるのに）免除になったのが1年だけだった。実際、18才から上の子が大学へ進学するので、家計的につらかった。同じ兄弟であるのに、第2子であるのに、一般的に18才の年度末までと、ひとくくりにして差別するのはどうかと思う。色々なパターンの家庭がある事を知り、無償化にしてほしい。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・育児休暇取得中の収入減（給料の支給減）●生活が出来なくなるので取得することをためらった。もっと取得しやすい補しょうをしてほしい。

<p>・高熱などで動けないなどの時、自宅で訪問診療ができるように（動ける時は病院で診療）（体に負担をかけて連れて行かなくても良いように）</p>
<p>両親、共働きで仕事ができるのも、保育園のおかげです。賃金アップして下さい。安すぎると思います。先生方には本当に感謝しかありません。</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・公園が少ないので増やして欲しい ・一人親で残業をしたいのですが、夜遅くまで（19、20時）保育園に預けている人が少ないためなかなか延長してまで預けることができません希望ではあるのですが、夜の預かり保育もあると助かります。
<p>病児・病後児保育施設をもっと作ってほしい。弘前市にあるが、そもそもの人数（預けられる）が少ないと思ったし、色々とハードルが高い。もっと利用しやすかったらいいのと思った。</p>
<p>支援支援語ってるけど、うわべだけ。もっと深い所まで、考えてほしい。</p>
<p>様々な支援・手当てありがとうございます。何度か市に対し出している意見について書かせていただきます。室内で、季節や天候関係なく遊べる施設があればよいと思います。子の年齢に応じたスペースであったり、大規模な施設を作ることで、平川市だけでなく他市町村の親子も来ると思います。そうすることで、コミュニティが広がり、教育・保育環境の充実に繋がると考えます。</p>
<p>親も保育者と一緒に勉強する場があったら互いに向上するのではないか。保育者ばかりに責任を負わせるのも少し違うような気もする。仕事もするのが当たり前だが、育児についてサポートしてくれる場があまりない。平川市の健診の対応もあまり良い気持ちはしない。不安を抱えている母親への態度が悪い。</p>
<p>普段、保育園等で、どのように過ごしているのかを、リアルタイムで見られるようになるといいと思います。</p>
<p>未満児の保育料も無料にして欲しい。</p>